

## PREFACIO

Esta nueva modalidad del *Anuario* es de gran importancia para el Vicerrectorado de Investigación y Desarrollo dado que es producto de la implementación del Sistema de Gestión y Evaluación de la Investigación (SIGEVA). Debido a ello es una inmensa alegría encontrarnos en este documento con los resúmenes de los proyectos que fueron presentados, admitidos y evaluados por pares externos especializados, lo que hace que nuestra producción académica sea más visible al exterior de USAL y de mayor calidad.

SIGEVA se presentó como un desafío del cual aprendimos y en el que nos consolidamos, gracias a la contribución de todos. Sigo sosteniendo que el camino como universidad es la construcción conjunta de un proyecto sostenido que conciba la investigación científica de forma armónica y con compromiso por el porvenir de nuestra sociedad.

**Luciana Tondello**  
Vicerrectora de Investigación y Desarrollo